
6   официальный печатный 
орган Совета министров

Республики Крым
КрымсКая 
газета

www.gazetacrimea.ru
интервЬЮ

q Эксклюзив

Елена Проценко: Быть главой  города сложно
О круглосуточном транспорте, набережной Салгира и планах по расширению   столичной территории

 «Cегодня реализовано такое нововведение, 
как проектирование детских дошкольных 
учреждений небольшой наполняемости на 
первых этажах новостроек»

Г лава администрации Симферополя в эксклю-
зивном интервью «Крымской газете» рассказа-
ла о том, что ждёт город в ближайшие годы, 

планах по созданию и реконструкции обществен-
ных пространств, строительстве детских садов и 
школ.

«Пусть этой девочке 
повезёт»

– Елена Степановна, вы 
стали четвёртой главой ад-
министрации крымской сто-
лицы за три года. Как счита-
ете, в чём причина того, что 
предшественники так бы-
стро сменялись?

– По мнению Главы Респу-
блики Крым Сергея Аксёнова, 
основной причиной увольне-
ния предыдущих градоначаль-
ников стала недостаточная 
работа в части улучшения са-
нитарного состояния город-
ских территорий. С учётом 
своей занятости, объёма ра-
боты могу сказать, что быть 
главой города сложно. Каждый 
из них сделал много для Сим-
ферополя.

– Вы говорите о боль-
шой занятости. Какой у вас 
график работы?

– На работу я приезжаю в 
7 утра. Уезжаю по-разному: и в 
21:00, и в 23:00. Для сна оста-
ётся мало времени. Личного 
времени тоже нет. Стараюсь 
оставить за собой воскресе-
нье. Но не всегда получается.

– Как вы заработали пер-
вые деньги в жизни?

– Когда я училась в торго-
вом техникуме в Симферопо-
ле, на практике в ноябре пое-
хала торговать рыбой из бо-
чек. Так можно было больше 
заработать – а я была студент-
кой... И вот когда я «ныряла» 
за этими карпами, то у меня в 
бочку капали слёзы, потому 
что руки обжигал холод.  
Поэтому свои первые деньги я 
очень хорошо запомнила.

Пару лет назад, уже рабо-
тая в «Метрограде», я перед 
Новым годом из машины уви-
дела девчонку-продавщицу, 
которая вышла из магазина. В 
рваных тапчонках, неважной 
куртке, она стояла, сжавшись 
от холода, и курила. Я вспом-
нила эту рыбу и со слезами на 
глазах подумала: «Пусть этой 
девочке повезёт». И, уезжая, я 
её перекрестила. Пусть у неё 
тоже всё сложится.

Новые маршруты
– Может ли появиться в 

городе круглосуточный об-
щественный транспорт?

– Мы с Министерством 
транспорта РК обязательно 
этот вопрос проговорим. По-
чему бы не сделать дежурные 
маршруты? Но транспорт в 
городе необходимо менять. 

Устаревший подвижной состав 
заменить на современные 
низкопольные автобусы. Уже 
некоторые шаги в этом на-
правлении сделаны. В этом 
году появятся новые автобусы 
для МУП «Горавтотранс».

– Как будет обеспечи-
ваться транспортное сооб-
щение с новым медицин-
ским центром под Симферо-
полем?

– Мы всё предусмотрели. 
Для этого в реестре муници-
пальных маршрутов регуляр-
ных перевозок предусмотрен 
маршрут № 55 Битумное – ав-
тостанция «Западная». Для 
работы на маршруте будет 10 
автобусов пассажировмести-
мостью 105 мест. Если этого 
недоста точно – будем добав-
лять ещё перевозчиков.

Город-сад
– В Симферополе про-

должается высадка дере-
вьев. В этом году планирует-
ся посадить порядка 300 
деревьев и большое количе-
ство цветов и газонов. На 
чьей «совести» эти зелёные 
насаждения?

– Все высаженные на тер-
ритории города деревья нахо-
дятся в ведении муниципаль-
ного бюджетного учреждения 
«Город». Исключение состав-
ляют лишь те насаждения, 
которые высаживаются в го-
родских скверах и парках, 
входящих в состав муници-

пального бюджетного учреж-
дения культуры «Детский 
парк».

Мы стараемся должным 
образом ухаживать за каждым 
высаженным в городе расте-
нием, но, к сожалению, быва-
ет, что растение не приживает-
ся либо за ним не ведётся 
уход. В подобных случаях 
нужно обращаться в МБУ «Го-
род». Сотрудники должны не-
замедлительно отреагировать 
на сообщение.

– Будет ли обеспечен 
регулярный полив летом?

– Конечно. Мы установим 
системы капельного орошения 
на клумбах транспортных ко-

лец. Остальные газоны по 
графику будут объезжать по-
ливочные машины.

– Техники поливочной 
достаточно?

– Не совсем. Но летом 
через Министерство ЖКХ РК 

мы получим специализирован-
ную технику для уборки и са-
нитарной очистки города, по-
ливочную тоже.

– Городу не хватает 
дворников. Сколько сейчас 
получает симферопольский 
дворник?

– Сегодня этот вопрос 
остро стоит не только перед 
Симферополем! Пользуясь 
случаем, хочу обратиться к 
жителям, которые небезраз-
личны к своему городу и готовы 
внести вклад в наведение по-
рядка и поддержание чистоты 
на улицах. Мы приглашаем вас 
на работу в МБУ «Город» и 
предлагаем зарплату в разме-

ре от 24 тысяч рублей и ше-
стидневный рабочий график: с 
6:00 до 13:00. Кроме того, мы 
обеспечим полный социаль-
ный пакет и спецодежду.

Ремонт выходит  
на третий этап

– Практически завершён 
капитальный ремонт набе-
режной реки Салгир. Как вы 
оцениваете проведённые 
работы?

– В рамках заключённых 
контрактов работы выполнены 
в полном объёме. Замечания, 
которые были высказаны под-
рядчику в ходе приёмки, в ос-
новном касались санитарного 
состояния прилегающих к на-
бережной территорий. Сегод-
ня все они устранены.

В ходе капитального ре-
монта были отремонтированы 
все мостовые переходы, в том 
числе и три аварийных. Хочу 
подчеркнуть, что в рамках 
указанных контрактов были 
произведены работы по 
очистке русел рек Салгир и 
Малый Салгир, мощение 
плиткой на первом и втором 
этапах реконструкции, вос-
становлены ограждения зон 
благоустройства.

– Но у симферопольцев 
есть нарекания на работу 
подрядчика. Принимаете ли 
во внимание замечания  
горожан?

– В обращениях жителей 
звучат замечания по террито-
рии от улицы Лесхозной до 
Киевской, в районе улицы Га-
гарина и за улицей Киевской. 
Эти территории не входили в 
зону благоустройства первого 
и второго контрактов.

Впереди ещё предстоит 
большая работа, связанная с 
расчисткой русла реки от же-
лезнодорожного моста до Ев-
паторийского шоссе и в грани-
цах посёлков Грэсовский и 
Комсомольское.

Думаю о том, как исполь-
зовать территории, прилегаю-
щие к набережной для устрой-
ства детских спортивных и 
игровых площадок.

– Будет ли постоянный 
контроль над вандалами в 
парке Гагарина и по всей 
протяжённости набережной 
Салгира?

– Мы хотим создать в горо-
де систему круглосуточного 
видеонаблюдения. Потому что 
безобразие, которое сейчас 
происходит, недопустимо. 

В следующем году про-
должится реализация муници-
пальной программы «Обеспе-
чение общественной безопас-
ности на территории Симфе-
рополя «Безопасный город – 
безопасная столица». В её 
рамках будут проводиться ра-
боты по внедрению правоох-
ранительных сегментов экс-
тренной связи и видеонаблю-

Блиц   >>>  
– Какой вы 
руководитель…
Я очень темпераментный 
человек, исполнительный, и 
со мной рядом должны быть 
такие же люди.

– Что для вас главное в 
жизни…
Чтобы все были живы и 
здоровы. 

– Над чем обычно 
смеётесь…
Практически над всем, я 
постоянно смеюсь.

– На сколько лет вы себя 
чувствуете…
На 25.

– На что потратили бы 
последние деньги…
На благотворительность. И 
это искренне.

– Ваши ближайшие 
планы…
Реализовать всё задуманное 
в работе.

– Опишите себя в трёх 
словах.
Жизнерадостная, 
целеустремлённая, упорная.
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дения. Данный проект пред-
усматривает оборудование 
общественных территорий  
системой видеонаблюдения и 
экстренной связи «гражданин 
– полиция». Парк им. Ю. А. 
Гагарина и набережная реки 
Салгир войдут в зону работы 
комплекса. 

Комфортная среда
– Когда в городе удастся 

закрыть очередь в детские 
сады? Сколько ещё их нуж-
но построить?

– У нас сегодня около 8 
тысяч деток в возрасте от трёх 
до семи лет в очереди в до-
школьные учреждения. Пре-
жде всего необходимо ввести 
в эксплуатацию 8 детских до-
школьных учреждений, кото-
рые в данный момент строят-
ся в рамках федеральной це-
левой программы «Социаль-
но-экономическое развитие 
Республики Крым и Севасто-
поля до 2022 года», и четыре 
модульных детских сада.

В рамках национального 
проекта «Образование» в сле-
дующем году планируется 

строительство двух детских 
дошкольных учреждений. Кро-
ме того, мы подали заявку на 
строительство пяти стационар-
ных дошкольных учреждений в 
рамках федеральной адресной 
инвестиционной программы.

В случае 100% реализа-
ции всех указанных объектов 
в Симферополе появится око-
ло пяти тысяч мест. Также хо-
тела бы добавить, что сегодня 
реализовано такое нововведе-
ние, как проектирование дет-
ских дошкольных учреждений 
небольшой наполняемости на 
первых этажах новостроек.

– Когда вплотную возь-
мутся за кинотеатр «Симфе-
рополь» и в какие сроки 
восстановят территорию 
вокруг него?

– Кинотеатр «Симферо-
поль» – памятник архитектуры 
крымской столицы, он нужда-
ется в модернизации, на кото-
рую необходимы большие 
финансовые затраты. 

Первоочередная задача 
сегодня – подготовка проекта 
капитального ремонта (ре-
ставрации) здания, после чего 
будет решаться вопрос о вы-
делении средств на проведе-
ние работ.

– Каким вы видите буду-
щее Дома кино?

– Я хочу сохранить целе-
вое назначение кинотеатра. В 
башнях можно было бы орга-
низовать детские студии. Мне, 
как маме и бабушке, кажется, 
что кинотеатр «Симферо-
поль» должен стать местом 
досуга, чтобы там была зона 
отдыха для детей с родителя-
ми, семейные кафе.

Бизнес не берётся
– Какова ситуация с 

приютом для бездомных 
животных?

– В 2018 году администра-
цией города было начато стро-
ительство приюта. Проектом 
предусмотрена реализация 
объекта в два этапа. Первый 
уже завершён, однако есть 
определённые замечания к 
подрядной организации по 
качеству строительно-монтаж-
ных работ, недочёты устраня-
ются исполнителем.

Первый этап работ пред-
полагал возведение одноэтаж-
ного здания с хозяйственной 
зоной и пищеблоком, а также 
обустройство вольеров разно-
го типа и размера. Данный 

комплекс мероприятий доста-
точен для содержания 148 
здоровых животных.

В рамках второго этапа на 
том же земельном участке 
планируется строительство 
одноэтажной ветеринарной 
клиники. Этот объект будет 
предназначен для лечения и 
стерилизации бездомных жи-
вотных, которые будут содер-
жаться в приюте или переда-
ваться новым хозяевам.

– Как будет организова-
на работа этой клиники? 
Бизнес не желает подклю-
читься к работе?

– Сейчас у нас отсутству-
ют полномочия по оказанию 
медицинской помощи живот-
ным. Соответственно, реше-
ния по дальнейшему финан-
сированию и планированию 
ветеринарной клиники не при-
няты. Администрация Симфе-
рополя как орган местной 
власти, завершив первый 
этап, полностью реализовала 
свои полномочия в части со-
держания бездомных живот-
ных. Вопрос, который ещё 
предстоит решить, – это опре-
деление полномочий в части 
оказания медицинской помо-
щи животным. Мы бизнесу 
предлагали поучаствовать, но 
никто не захотел.

Больше  
пространства

– Планируется ли рас-
ширять муниципальное об-
разование Симферополь за 
счёт района?

– Конечно, ведь нам нуж-
но строить детские сады, шко-
лы. У нас из 48 школ 30 рабо-
тают в две смены. Но свобод-
ной земли в городе для новых 
объектов не хватает. Я думаю, 
нужно расширять границы 
Симферополя. Когда-то об 
этом шла речь, но не знаю, как 
нас поддержат.

– Какие общественные 
пространства в городе не-
обходимо привести в поря-
док в первую очередь?

– Мы обязательно займём-
ся территорией перед Двор-
цом культуры профсоюзов. 
Перенесём книжную ярмарку 
оттуда. Сейчас готовим пло-
щадку на улице Киевской, 114. 
Это будет площадка с зоной 
благоустройства, торговые 
объекты будут в виде книг. Ког-
да ярмарку перенесём, зай-
мёмся восстановлением тер-
ритории перед ДКП. Сделаем 
красивую зону отдыха. Хотим 
реанимировать фонтан.

Андрей НОВОХАТЬКО.
Фото Лидии ВЕТХОВОЙ.

Полную версию интервью 
читайте на сайте  

«Крымской газеты» 
gazetacrimea.ru
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